
高麗娟：為廣告傳媒業搭平台
籌委會主席高麗娟致辭表示，香港廣告同業對祖國

取得的輝煌成就感到十分自豪及驕傲，祝願祖國繼續
繁榮昌盛。過去一年，香港廣告業聯會與內地同業、
特別是中國廣告協會通過相互拜訪，加強聯繫，成功
為廣告和傳媒業界搭建新的合作平台。

出席瀋陽國際廣告節活動
高麗娟又稱，香港廣告業聯會成為中國廣告協會副

會長，體現香港業界的重要地位。今年5月該會接受
福建省人民政府邀請參加海峽兩岸廣告文化論壇，商
定合辦港澳台及福建四地的廣告節。全國廣告界盛大
活動的第18屆中國國際廣告節近期於瀋陽舉行，會方

接受邀請出席了活動。她說，香港廣告業聯會會刊及
網站創建已4年，向會員及廣大業界提供會務及業界
資訊，受到同業關注。

楊祖坤楊志強劉達邦出席
其他主禮嘉賓還有：香港資深傳媒人員聯誼會理事

長楊祖坤，香港工商專業聯會會長楊志強，香港中小
型企業聯合會主席劉達邦，香港中藥聯商會名譽會長
楊媽治，以及籌委會榮譽主席余統浩及榮譽副主席馮
仲良、陳南、甄愛華，副主席陳德光、麥兆棠、鄺景
廉、馮禮遜、郝偉倫、林鎮葵。
晚會有競猜遊戲、魔術表演、歌唱節目和抽獎助

興，氣氛熱鬧。
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「心連心」青少年貴州圓飛翔夢

陳智思潮商研討人口老化
香港文匯報訊 （記者　沈清麗) 香港

潮州商會90周年會慶專題講座系列之二
「2011/2012年施政報告的期望—人口老
化及社會貧窮」研討會，日前假會館大
禮堂舉行。全國人大代表、香港社會服
務聯會副主席陳智思應邀就「人口老化
及社會貧窮等最新情況」作演講。他指
出，特區政府與社會有責任正視人口老
化問題，呼籲大家支持年長人士繼續貢
獻社會，推動長者就業及參與義務工
作，提升自我價值。

陳: 社會應關注長者貧窮問題
研討會由會董張俊勇主持，出席的會

董、青委及會員均踴躍發言。陳智思指
出，社會的誤解，引起了所謂「綜援養
懶人」之說，但根據統計數字顯示，領
取綜援人士以長者佔最大比例，佔整體
綜援支出逾5成，其餘是傷殘及失業人
士。領取綜援人士以長者佔最大比例，
長者貧窮問題值得社會關注。
陳智思認同社會應多給長者機會，並

舉較早時自己到日本旅旅遊、參觀動物
園時，見到在園內工作的長者悉心照顧
小朋友，令他很感動。他指外國也有例
子，長者退而不休，到社區中心當保
母，以過來人身份分享親身經驗，照顧
小孩或有需要人士，獲得交通津貼或餐
券作為報酬，這方面香港可借鑒。

藍鴻震:長者魄力足關心社會
名譽會長藍鴻震提出，不少長者都充

滿魄力，商會便有不少年過65歲的首
長、會董，不但關心社會，而且積極參
與社會事務。
他指出，日本同樣面對人口老化問

題，但很多企業都提供機會予長者，位
居高層的長者退下來後，亦樂意繼續貢
獻社會。
出席的首長及會員包括陳幼南、陳偉

南、許學之、劉宗明、林宣亮、陳捷
貴、陳光明、高明東、楊劍青、許瑞
勤、胡炎松、李嘉莉、王柏材、何鏡
波、周木宏、劉英慈、李旭華等。

東華辦兩岸醫療講座
香港文匯報訊 (記者 陳巧顏) 東華三

院於日前舉行「東華三院王定一中西
醫藥研討會：承傳與創新」，邀請內
地、台灣、澳門及香港的醫療學術機
構的代表聚首，讓中西醫藥業界交流
切磋，促進中西醫藥的研究及分享。
開幕儀式邀得署理衛生署署長譚麗

芬，醫院管理局主席胡定旭，香港中
醫藥管理委員會主席陳志輝，東華三
院王定一中醫藥研究及發展基金創辦
人王定一，東華三院顧問呂博碩，聯
同東華三院前主席呂禮章、張中弼、
王家龍及馬清鏗出任主禮嘉賓，吸引
眾多中西醫業界代表出席。

發表糖尿病中風腫瘤研究
「承傳與創新」主題之下分別有兩

個研討會，其中的「兩岸四地中西醫
藥治療研討會2011」，主辦單位東華三
院聯同合辦單位，包括中國中醫科學
院、北京中醫藥大學、廣州中醫藥大

學、長春中醫藥大學、黑龍江中醫藥
大學、上海中醫藥大學、南京中醫藥
大學、山東中醫藥大學、湖南中醫藥
大學、成都中醫藥大學、中國醫藥大
學及澳門科技大學中醫藥學院等攜手
合作，並邀得來自兩岸四地合共22間
醫療學術機構的代表，就糖尿病、中
風及腫瘤發表醫學經驗及研究內容。

80內地專家交流微創手術
另一研討會「京粵港微創外科技術

高峰論壇暨第3屆廣東省普外科微創技
術研討會」則由東華三院、南方醫科
大學附屬新會醫院及中國人民解放軍
第306醫院主辦，並匯聚約80位內地專
家專程來港就微創手術進行交流。
東華三院為推動中醫藥國際化和科

學化，自2000年起舉辦多次中西醫藥
研討會，多年來合共發表超過800篇論
文，讓來自世界各地的醫學專家分享
經驗。

香港文匯報訊（記者 陳巧顏）香港
非牟利慈善團體「兩地一心」於日前假
鑽石山荷里活廣場明星廣場舉行「心連
心 夢飛翔」貴州之旅青少年交流團閉
幕典禮。今屆交流團的主題為「夢
想」，一方面於7月26至31日組織本港72
名青少年和42名義工到貴州三穗縣親身
體驗當地生活及學習環境，另一方面推
出「夢想心卡」和「一元一讚好．送書
到山區」的大型配合活動。典禮現場便
展出逾7000張寫有中港兩地青少年夢想
的「夢想心卡」，吸引市民駐足閱覽。

「夢想心卡」籲兩地青少年共勉
「夢想心卡大行動」鼓勵兩地青少年

敢於夢想，把夢想用文字或圖畫表達在
「夢想心卡」上，再由「兩地一心」帶
往內地，由內地青少年在心卡的另一面
寫上他們的夢想，旨在通過一張「夢想
心卡」讓兩地青少年可以分享彼此夢
想，共融共勉。每收集1張「夢想心
卡」，康宏理財會捐出1元。大會亦會從

中選出中港兩地各20張「最具意義、最
具感染心卡」，並會把獲獎心卡印成書
籤連圖書送贈內地學校。已搜集的7000
多張心卡除在閉幕典禮展出，稍後也將
於不同中學作巡迴展覽。

籌款全數買書贈山區學校
「一元一讚好．送書到山區」活動鼓

勵善心人到兩地一心「夢想心卡大行動」
Facebook活動專頁讚好，每一個讚好，
康宏理財就會捐出1元，善款連同「夢
想心卡大行動」籌得的款項全數用於購
買圖書贈送予偏遠山區學校。

黃茵茵馮雪心主持捐贈儀式
閉幕典禮上，「兩地一心」主席黃茵

茵、康宏理財服務有限公司行政總裁馮
雪心和活動大使「夢想北斗星」鍾舒漫
分享心聲並主持圖書捐贈儀式。黃茵茵
主席透露兩地一心至今已舉辦8屆的交
流團，今屆的主題是「夢想」，黃主席
也有一個夢想，就是希望有一天無論是

香港還是內地偏遠山區的青少年，國家
和社會均有足夠的資源支持他們實現夢
想，她不忘呼籲在座各位不要放棄自己
的夢想，要竭力實現夢想。
總裁馮雪心分享自己也曾兩次探訪貴

州，學懂了什麼叫珍惜，也受啟發在公
司成立了義工隊，她勉勵青少年珍惜所
有，堅持自己的夢想。

大會播放了香港青少年在山區體驗的
生活片段，重溫了他們上山砍柴燒飯、
下田耕作收割、在學校內洗廁所和當地
學生聯誼交流等場面。參加交流團的香
港青少年分享體驗，表示獲益良多，學
懂了珍惜，也領悟了要訂立夢想和努力
實踐夢想，家長則表示交流團一連6日
的體驗讓孩子們成長了許多。

兩岸三地廣告界晚會賀國慶
朱文朱蓮芬黃熾雄胡珠等主禮 同為國家成就驕傲

蘭州大學師生赴澳交流

香港文匯報訊 (記者 徐全) 香港盲人輔
導協會昨日舉行開放日啟動禮，慶祝成
立55周年。香港特區政府社會福利署署
長聶德權，中聯辦社工部部長張鐵夫出
席擔任主禮嘉賓，年輕創作歌手余翠芝
分享在香港盲人輔導會的生活點滴。

聶德權：政府全力助視障者
聶德權對於盲人輔導協會55年來提供

給全港視障人士的幫助表示了衷心的感
謝，他強調，港府將一如既往關心、支
持香港視障人士的生活，力求盡最大的
努力，全方位、多角度幫助他們屹立於
社會。

羅德賢：創共融無障礙社會
盲人輔導協會主席羅德賢表示，該會

55年來一直為視障人士創造平等參與及
締造共融無障礙社會而努力，商界、政
府、義工以及廣大市民的支持是最為寶
貴的財富。他希望社會大眾能提高對視
障人士能力及需要之關注。他並承諾，
憑藉累積多年的經驗及會方所培育的專
才，繼續努力，為視障人士創造一個共
融無障礙的社會。

該會的義工、職員及視障會員在啟動禮上一同高
歌，為55年來走過的不平凡道路而喝彩、歡呼，表
達出視障人士自強不息、活出心中光明的願望。

辦開放日了解視障者生活
香港盲人輔導會的開放日於10月14、15、22及29

日分別於該會總部大樓、土瓜灣服務單位及屯門服
務單位舉行。開放日目的讓公眾人士認識該會為視
障人士所提供的服務，並加深了解視障人士在生活
上所遇到的困難及所需要的支援。此外，於開放日
期間，增設的「無障礙生活體驗館」，讓參觀者在漆
黑的環境中，嘗試經歷視障人士於日常生活會遇到
的事情，體驗無障礙社會對視障人士的重要性。

香港文匯報訊 香港廣告界日前舉行國慶聯歡晚會，來自北京、湛江、珠海、深圳、澳門

的廣告協會及廣告同業出席，與香港業界數百人共賀國慶。中聯辦宣傳文體部副部長朱

文，香港工商專業協進會主席朱蓮芬，九龍總商會監事長黃熾雄，香港國際

經貿合作協會會長胡珠，全港各區工商聯會會長吳為贊等出席晚會。
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香港文匯報訊 (記者 林婉琪 澳門報道) 為加強內
地高校師生對澳門的了解，促進與內地教育機構的
聯繫，應高等教育輔助辦公室邀請，甘肅省蘭州大
學副校長由景濤、黨委辦公室主任劉先春率領該校
師生一行49人日前赴澳門交流訪問。

訪澳門大學理工學院
訪澳期間，透過高教辦的安排，訪問團到訪了澳

門大學及澳門理工學院，並與院校領導及學生代表
座談。
此外，訪問團還參觀了澳門的世遺歷史文化景

點，欣賞本地文化藝術演出，以及參加由黃義滿主
講的「中西文化交流在澳門」專題講座。

▲▲

■主禮嘉賓齊切蛋糕，慶祝香港盲人輔導會會慶。

■蘭州大學訪問團在金蓮花廣場合影。

■貴州之旅青少年交流團閉幕禮。 香港文匯報記者劉國權 攝
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■嘉賓為東華三院兩岸四地醫療研討會剪綵。

高麗娟祝願祖國繼續繁榮昌盛。

香港文匯報訊 香港中華總商會支持行政長官曾
蔭權剛發表其任內最後一份施政報告，認為報告積
極回應了社會各界的訴求，聚焦民生及經濟問題，
有利促進社會穩定發展。
中總更高興看到特區政府採納了中總早前就施政

報告所提出的多項建議，包括調整土地及房屋政
策、加強香港與內地不同區域經濟融合、參與東亞
區域經濟合作、完善香港離岸人民幣業務平台、優
化輸入人才計劃、研究內地孕婦來港產子、為長者
投放更多資源、幫助青少年發展、加快推動電動車
使用等。

讚復建居屋「置安心」利民
施政報告提出建立政府土地儲備、復建居屋及優

化「置安心」，中總表示歡迎，認為有助市民安居
樂業。對於新居屋計劃的補地價安排，由於涉及公
帑的資助，中總期望房委會繼續深入研究，充分考
慮公共資源的有效分配。

挺發展九龍東增就業機會
中總亦歡迎政府在九龍東發展核心商業區，並期

望政府考慮在新界北拓展類似的核心商業區，進一
步紓緩工商用地殷切需求的同時，亦可吸引更多內
地旅客購物消閒，促進地區經濟發展及增加就業機
會。行政長官提出香港經濟面對下行風險的憂慮，
中總深表認同，並期望特區政府特別關注中小企面
對的困難，積極考慮中總提出的多項支持中小企措
施，協助中小企未雨綢繆，應付難關。

廣告界國慶晚會主禮嘉賓與籌委會成
員合照。

▲

中總肯定施政報告
讚促進社會發展


